
Projet de PADD - Valloire  

 

 

Le PADD de Valloire pourrait se décliner en 3 axes : 

1- Impulser une attractivité démographique et préserver l'esprit "village" 

2- Préserver la structure de la commune et les qualité paysagère et environnementale exceptionnelle : source de son attractivité. 

3- Pérenniser le modèle économique 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Orientations 
générales 

1- Impulser une attractivité démographique et préserver l'esprit village ou petite ville 

Orientations A - Développer l'attractivité de la commune en 
direction des familles et des jeunes. 

B- Fluidifier les déplacements et améliorer le 
stationnement 

C- Garantir la qualité des services et des 
équipements publics 

Objectifs Fixer un objectif de développement cohérent avec les besoins du 
territoire. 
Objectif démographique : 50 habitants nouveaux soit + 5 habitants 
par an en moyenne soit 103 logements supplémentaires. 
 
Favoriser une offre de logement diversifiée et adaptée pour faciliter 
le parcours résidentiel 
- Accueillir des familles par une offre de logements adaptés : 
locatifs, accessions, T3/T4… 
- Faciliter le parcours résidentiel : Diversifier l'offre de logement 
accessible en favorisant la construction de sociaux ou accession à 
la propriété. 
- Proposer des logements adaptés aux saisonniers. 
 
Optimiser les capacités existantes 
- Optimiser les capacités des hameaux où se concentrent 
traditionnellement l'habitat permanent et prévoir des extensions 
modérées. (Hiérarchiser le confortement des hameaux) 
 
- Rénover les logements sous utilisés. 
 

Favoriser les déplacements doux 
Mettre en place un maillage piéton à l’échelle de la station 
inter-hameaux pour sécuriser les déplacements vers le chef-
lieu.   
- Valoriser les maillages piétons transversaux dans le centre. 
 
Fluidifier les stationnements 
- Créer une offre de stationnement en parking souterrain pour 
à terme retirer les stationnements de l'hyper centre. 
-mieux organiser et réglementer le stationnement public 
existant 
 
Optimiser les transports en commun. 

- Favoriser l'implantation de l'habitat à proximité des 
équipements et des services. 
 
- Garantir les services répondant aux besoins du quotidien 
dimensionnés pour une commune de 1200 habitants identifiée 
comme pôle relais au SCOT telle que la maison médicale. 
 

Orientations 
générales 

2- Préserver la structure de la commune et la qualité paysagère et environnementale exceptionnelle; source de son attractivité 

Orientations A- Préserver l'armature écologique du territoire B- Préserver les caractéristiques paysagères et 
architecturales  

C- Prendre en compte les risques et les nuisances 

Objectifs- Préserver les corridors écologiques. 
- Préserver les espaces nécessaires au bon fonctionnement de la 
Trame Verte et Bleue 
 
Organiser de manière raisonnée le développement futur de 
l'urbanisation pour limiter l'impact sur l'environnement.  

- Valoriser le grand paysage  
- Insertion du paysage de proximité au cœur du village 
(pénétrantes vertes, lien avec les trames paysagères existantes), 
- Mise en valeur des abords des cours d’eau 
-Préserver les caractéristiques paysagères notamment les 
coupures d'urbanisation 
- Préserver les pénétrantes et les cônes de vue.  
 
- Valoriser les sites emblématiques de la commune (patrimoine et 
sites remarquables):  Requalifier les entrées de ville  
                            Requalifier et valoriser le col du télégraphe. 
                           Valoriser le Col du Galibier espace majeur 
identifié au SCOT 
 
 - Modérer la consommation des espaces agricoles, naturels et 
forestiers en limitant l'étalement urbain.  
- Organiser de manière raisonnée le développement futur de 
l'urbanisation pour limiter l'impact sur le paysage : 
               - Prévoir des extensions mesurées de l'enveloppe 
urbaine (centre du village et hameaux historiques) pour des 
logements permanents en raison des difficultés à mobiliser du 
foncier trop cher.                               
                - Constructions nouvelles en discontinuité uniquement 

- Prendre en compte les risques naturels et technologiques. 
- Prendre en compte les phénomènes localisés connus : 
glissements de terrain, éboulements… 
 
 
Limiter l'impact du développement urbain sur l'environnement 
- Favoriser les modes de déplacements alternatifs à la voiture 
individuelle.  
- Favoriser l'efficacité énergétique des bâtiments en 
permettant tous les dispositifs liés aux énergies renouvelables 
(panneaux solaires, matériaux, micro centrale hydrocentrale…) 
dans le règlement 
- Adapter le développement aux capacités d'alimentation en 
eau potable, assainissement, défense incendie 
- Etudier les potentialités communales en termes de stockage 
des déchets inertes 
 

portere
Sticky Note
si nous comprenons bien, on aura  50 habitants nouveaux pour 103 logements supplémentaires  , cela représente donc  un nouvel habitant pour 2 logements.  :-)Il  semble que le calcul pour tenir compte de la vacance, du taux d'expansion des familles est quand même un peu "large".  En tout cas, il faudrait plus de transparence sur le calcul qui permet d'aboutir à ce résultat.  C'était déjà  un de nos commentaires lors de la présentation de Décembre 2016 sur le sujet.

portere
Sticky Note
Comment l'accession à la propriété pour les valloirins va-t-elle être favorisée et ne pas  être captée par les investisseurs à la recherche d'une  résidence secondaire?   Dans le PLU précédent, le lotissement du Serroz 2 avait été prévu pour le logement des valloirins (jeunes couples et familles peu fortunées pour éviter leur départ).  En fin de compte, on voit  que le lotissement Serroz 2  est finalement  une opportunité pour des investisseurs fortunés  (il y a  des Valloirins mais ils ont déjà des maisons)Comment ce problème sera-t-il évité une nouvelle fois?Les mécanismes sont bien flous au bout de 9 mois de travail:  HLM/OPAC  OK mais  pour le reste?  Le mécanisme consistant à demander aux propriétaires des nouvelles parcelles constructibles de réserver une partie de leurs constructions pour du logement social demande à être détaillé.  Pour l’instant , nous pensons que ces logements supplémentaires vont servir plus à des fins touristiques (plus rentable et moins contraignant)

portere
Sticky Note
Nous ne  comprenons  pas ce que veut dire "optimiser les capacités". Serait-il possible d'utiliser des termes plus clair?Nous craignons que cette expression veuille dire  densifier les hameaux.Si c'est le cas nous pensons que c'est une très mauvaise idée.  Une station touristique se doit d'être différente de la ville dont sont issues les touristes. Elle se doit de comporter des espaces verts pour favoriser le dépaysement et un  meilleur rapport à la nature.  C'est d'autant plus important dans le contexte d'un développement 4 saisons et non plus uniquement centré sur le ski Alpin nécéssaire compte tenu des aleas du changement climatique. 

portere
Sticky Note
Le postulat est que le délabrement est forcément  la cause de la sous utilisation.  C'est typiquement  le cas pour des loueurs qui ne parviennent plus à louer face à l'évolution de la demande. Quelles sont les solutions incitatives prévues avec le nouveau PLU?Ceci dit les causes de la sous utilisation  peuvent être différentes.Pour les résidents secondaires, cela peut-être qu'ils  ont moins d’intérêt à utiliser leurs biens, à le prêter ou à  le louer et cela pour de multiples raisons: délabrement certes,  exiguïté,  évolution de la famille, contrainte scolaire et familiale, manque d’attractivité des loisirs proposés sur la station,  prix trop élevés (ski, tennis, golf,...), réticence à prêter ou louer suite à de mauvaises expériences, absence de liens sociaux,.....etc....A notre avis plus de recherche devrait être effectué dans ce domaine via des enquêtes afin de lancer des programmes qui pourraient lever certains freins et permettre un meilleur taux d' utilisation.Tout n'est pas forcément connu et il nous semble qu'il y a beaucoup à faire dans ce domaine. 

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d' accord qu'il faut éviter que les valloirins aient à s'expatrier dans le bas de la  vallée face au cout des logements. Il faut donc favoriser des solutions  permettant  un logement abordable pour les Valloirins les moins fortunés en évitant qu'elles soient captées par les investisseurs/résidents secondaires.Ce qui détermine l'attractivité d'une commune ce sont aussi les opportunités d'emploi et le dynamisme économique. Ce n'est pas uniquement le nombre de logements disponibles et leur prix .  Il faut aussi évaluer les perspectives économiques du secteur touristique et des employeurs principaux sur Valloire avant de fixer les objectifs démographiques.  Quelles sont-elles?  Ceci permettrait de mieux évaluer les besoins en logements.

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait favorable à ce maillage piéton pour favoriser les déplacements doux

portere
Sticky Note
Organiser de manière raisonnée le développement futur de l'urbanisation pour limiter l'impact sur l'environnementQui pourrait être contre la formulation  de cet objectif dans les termes vagues et généraux utilisés?Nous avons les commentaires suivants sur cet objectif.Pourquoi doit-il y avoir forcément un développement futur de l urbanisation?  Pour quelle limite factuelle in fine?  Qu'est ce qui est raisonnable ? Pourquoi n'y  a-t-il pas d' objectif  chiffré d'une  meilleure utilisation de l'immobilier existant .  Sur Valloire, nous avons environ 20 000 lits.  L'immobilier commercial en représente la moitié.  Dans le dernier PLU, il était montré que le taux d'utilisation de ce secteur n'était que de 57%.   Hormis deux ou trois semaines par an, l'immobilier existant est notoirement sous utilisé.  Avant de penser à construire à nouveau, il est important de mieux l'utiliser: rénover mais aussi travailler sur tous les freins à un meilleur  taux de remplissage de l'immobilier existant sur lequel rien n'est fait.Comme déjà mentionné, une partie de l'immobilier touristique ne correspond plus à la demande et doit  être rénové.  Pourquoi cet immobilier (souvent à la vente)  ne pourrait-il pas être rénové/transformé pour adresser les besoins de valloirins ou saisonnier dans le cadre de programme OPAC (ou autre à définir)

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord avec cet objectif.

portere
Sticky Note
Nous trouvons cet objectif trop  vague et général. Par exemple, il est mentionné les entrées de ville. De manière concrète,  peut-être faudrait-il parler du stockage des matériaux et des engins de construction qui fleurissent un peu partout (par exemple sur la zone de Pratier).   A notre avis, le PLU devrait offrir une solution pour les artisans dans une zone peu visible et permettant la création de haies. Par contre, le PLU devrait être plus strict sur tous les stockages "sauvages" qui fleurissent sur la station et qui nuisent au paysage et à l'ambiance générale.

portere
Sticky Note
nous sommes tout à fait d'accord.

portere
Sticky Note
Nous sommes d'accord globalement.Pour les dispositifs liés aux énergies renouvelables, il faut quand même prévoir une bonne adéquation avec les secteurs présentant un interêt patrimonial/archietctural. De ce point de vue,  l'AVAP (Aire de valorisation de l’architecture et du patrimoine)  dont il est question depuis longtemps mais qui n'a jamais été finalisée est très importante.  Pour nous cela devrait être un objectif écrit dans le PADD. Pour les capacités d alimentation en eau potable, il faut prendre en compte l'évolution de la  ressource en eau qui tend apparemment à diminuer. On entend parler de l'établissement d'un climat beaucoup plus sec au niveau des Alpes avec le CC et ce problème doit être anticipé car les constructions sont là pour longtemps.Nous ne comprenons pas bien ce que veut dire:  "étudier les potentialités communales en termes de stockage de déchets  inertes".  S'agit il de créer une décharge?  Cet objectif doit être clarifié dans sa formulation.

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord avec la valorisation des Cols du Télégraphe et du Galibier qui sont des sites mondialement connus de par les épreuves cyclistes et qui constituent des atouts pour Valloire. Cette valorisation doit être respectueuse de l'environnement et éviter les problèmes rencontrés au Col du Télégraphe l'année dernière.Pour les activités touristiques,  notre proposition serait  d'augmenter les périodes où la montée du Galibier est réservée  aux cyclistes à partir de Plan Lachat en coordination avec l'autre versant.  Par exemple tous les mercredis matins pendant la période des vacances d'été au lieu de une ou deux fois dans la saison. Tous les touristes venant à la semaine pourraient en profiter.

portere
Sticky Note
Nous sommes d'accord.



 

 

 

 

 

 

Orientations 
générales 

3- Pérenniser le modèle économique 

Orientations A- Renforcer l'attractivité touristique par 
une montée en gamme de l'offre  

B- Tendre vers un tourisme 4 saisons  C- Assurer le développement des activités 
artisanales et commerciales  

 

D- Préserver l'activité agricole source 
d'une dynamique économique et 
sociale et garant d'une qualité 
paysagère.  

 
Objectifs - Préserver l'esprit de villégiature de Valloire 

 
 
Favoriser le renouvellement et la diversification 
des hébergements touristiques par une montée 
en gamme 
- Développer les lits professionnels du type 
hôtelier ou para hôtelier. 
- Montée en gamme d’une partie des lits 
hôteliers.  
- Insertion du projet « phare » du Club Med dans 
l’offre touristique de Valloire  
- Soutenir le renouvellement et la rénovation du 
parc d'hébergement touristique : conquête des 
lits froids. 
- Proposer une offre de refuge au Coin des 
Rochilles. 
 

Conforter l'offre hivernale 
- Conforter l'offre ski tout en diversifiant les 
activités en parallèle et le hors ski -  
Poursuivre l'amélioration des équipements du 
domaine skiable alpin.   
- Valoriser les espaces du front de neige et 
espaces destinés à l'événementiel Avenue de la 
vallée d'or.  
- Garantir les jardins d'enfants pour les écoles 
de ski.  
- Anticiper les projets d'extension du domaine 
skiable et de retenue d'altitude.  
 
- Renforcer le positionnement sportif de 
Valloire en toute saison 
- Renforcement de l’offre et de la politique 
cyclo (route, VTT, ludique (pumptrack), 
électrique...) 
- Développer les pratiques sportives et 
ludiques de plein air.  
- Valoriser les équipements existants et 
compléter avec une offre indoor.   
 
Améliorer les conditions de déplacements 
- Relier les hameaux par des liaisons piétonnes 
et cycles.  
- Développer les déplacements 2 roues et les 
bornes électriques 
- Sécuriser et viabiliser la route entre Valloire 
et Albanne comme route de désenclavement et 
de développement touristique 
 
- Accompagner le développement du réseau 
numérique.  
 

- Soutenir et optimiser l'activité artisanale. 
- Valoriser la zone artisanale actuelle par des 
aménagements urbains. 
- Autoriser l'activité artisanale non bruyante 
dans le tissu urbain (mixité fonctionnelle) 
- Prévoir une zone pour permettre aux artisans 
d'améliorer leurs conditions de travail (stockage 
matériels et matériaux) 
 
- Valoriser l'activité commerciale et de services. 
- Soutenir une activité commerciale et des 
services de qualité (exemple service bien être et 
restauration)  
-Favoriser l'accès aux commerces via la gestion 
du stationnement couvert et une politique 
volontariste de stationnement dans l'hyper 
centre pour limiter l'impact de la voiture.  
- Aménager et valoriser l'avenue de la vallée 
d'or en espace multifonctionnel. 
- Réorganiser le maillage piéton du chef-lieu 
- Affirmer la centralité route des grandes alpes - 
avenue de la vallée d'or - rue de la Sétaz par 
des aménagements urbains et semi piéton. 
- Améliorer le stationnement et les 
déplacements alternatifs et fluidifier les 
déplacements.   
 
 
 
 

- Prendre en compte les exploitations 
existantes afin de les pérenniser 
 
- Prendre en compte les terres de fauches 
dans le développement de l’urbanisation et des 
aménagements afin de les préserver pour 
garantir les surfaces de fauches (Verneys, La 
Rivine, Bonnenuit, Crey du Quart...), 
notamment pour garantir les appellations 
d’origines. 
- Pérenniser les chemins d'exploitations. 
 
 
- Favoriser l'agrotourisme. 
 
 
 

pour des projets d'intérêt général (Club Med). 
               - Réduire la place de la voiture en aérien. 
 
Valoriser le patrimoine remarquable  
- Préserver les caractéristiques architecturales historiques pour 
garantir l'identité de Valloire. 
- Identifier les chalets d’alpage dont le caractère architectural est 
à préserver comme patrimoine agropastoral 
-  Veiller à l'intégration architecturale et paysagère des nouvelles 
constructions.  
 
 

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord avec cet objecti qui est de mieux utiliser l'immobilier existant 

portere
Sticky Note
Pour nous, le projet du Club Méditerranée n'est pas décrit  avec suffisamment de précision.   Jusqu’à présent,  nous avons compris qu'il s 'agit de la création de 1000 nouveaux lits sur Valloire  (venant en plus de tous les lits existants).  C'est quand même considérable et pour nous il n'y a pas eu  d'analyse chiffrée avec les données économiques de la SEM montrant la nécessité de ce projet  dans la phase de diagnostic!!! Au delà de ce point,  le principal problème est que nous ne voyons pas où ce nouvel établissement pourrait être implanté  dans des conditions admissibles sur Valloire quelque soit les secteurs et cela sans dégrader ce qui fait la richesse de Valloire: le paysage et des hameaux et un centre ville relativement  Il a d'abord été question des Granges (mais impact sur le secteur agricole)  ...Puis sur les Verneys (rive droite sur le méplat  en face du hameau historique dans un secteur naturel accessible pour des promenades).  Mais cela parait très surprenant car l  espace ne dépasse pas un hectare alors que le projet initial  en faisait plusieurs. Il y a aussi des problèmes d’accès qui nous paraissent délicats. On a  l'impression que ce projet est impulsé afin de créer des lits permettant de mieux remplir le domaine skiable  (scénario malheureusement classique d'une course à la création de lits)  alors que le dernier projet de Valloire (aka les Charbonnières)  devait être le dernier projet significatif.Au global, nous sommes donc inquiets sur l'intégration de ce nouveau projet dans l'espace existant. Le projet nous parait sur-dimensionné par rapport aux possibilités de terrains disponibles et à l'  impact sur le paysage  Nous attendons donc des précisions avant de nous positionner définitivement.  

portere
Sticky Note
Qu'est-ce qu'anticiper ces projets? Nous comprenons qu'il s'agit de les démarrer avant qu'ils soient nécessaires.Pourquoi faut-il démarrer  ces projets d'extension et de retenue d’altitude rapidement?  Lors des réunions de travail, nous avions compris que le but était d'abord  de pérenniser le domaine skiable dans son enveloppe actuelle en augmentant la couverture des pistes bénéficiant de la neige de culture.

portere
Sticky Note
Une piste intéressante serait le développement d' établissements capables de recevoir des séminaires d'entreprises permettant une bonne rentabilité pour les commerçants et notamment les restaurateurs mais aussi pour faire connaitre la station. De par son accès relativement facile par le train à Saint-Michel,  Valloire peut avoir des atouts à faire valoir (sans jeu de mots  :-)).

portere
Sticky Note
Il nous semble que lepassage du ski de fond en mode payant n'est pas adpaté compte tenu de la qualité et de la dimension du domaine skiable nordique. Au minimum, il faudrait proposer la gratuité aux possesseurs de forfait ski alpin.  

portere
Sticky Note
NOus sommes d'accord

portere
Sticky Note
NOus sommes d'accord

portere
Sticky Note
Le désenclavement de Valloire par une route vers Albanne ne doit pas se faire à n'importe quel prix.  Il aura des conséquences importantes sur le paysage que l'on cherche à préserver par ailleurs  (notamment la vue depuis le col du Télégraphe).  Ce projet nous parait un peu dantesque.  A ce stade nous avons des réserves en attendant de connaitre les détails même si nous comprenons la nécessité d avoir une route de secours au cas où la route principale serait coupée.

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord ....voir commentaire précédent sur la nécessité d'offrir aux artisans un espace pour le stockage des matériaux avec en contrepartie un règlement plus strict pour éviter les stockages sauvages dans la station qui nuisent au paysage.

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord.

portere
Sticky Note
Nous sommes tout à fait d'accord.

portere
Sticky Note
Nous sommes d'accord

portere
Sticky Note
Cet objectif est un peu vague.  A notre avis, il devrait être précisé même si nous sommes évidemment d'accord à ce stade.

portere
Sticky Note
Nous sommes un peu perplexe sur cet objectif:  péréniser des  chemins existants. Nous avons l'impression que les chemins existants ne sont pas menacés.  Quel est le problème? Ce problème n'a pas été évoqué lors des réunions de travail sauf erreur de notre part.S'il s'agit de créer de nouveaux chemins permettant  notamment la circulation des 4x4 à des fins de loisirs, nous y sommes opposés.



 




